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Résumé 
 

Contribution à la mise au point de la méthode cDNA-AFLP sur bananes 
 

L’obtention d’ARN de qualité et en quantité suffisante est une étape essentielle dans la 
réalisation de la cDNA-AFLP. L’efficacité de plusieurs protocoles d’extractions d’ARN a été 
évaluée sur peau et pulpe de bananes vertes et jaunes. Sur peau et pulpe de bananes vertes, 
quatre protocoles ont été testés et deux d’entre eux ont permis l’obtention d’ARN de bonne 
qualité et en quantité suffisante. Il s’agit du protocole décrit par Liu et al. (1998) et celui 
proposé par le CIRAD (non publié) et qui est une version modifiée de Wan et Wilkins (1994). 
Cependant, de nouveaux essais doivent être réalisés afin de choisir le plus adapté dans le cas 
des extractions sur peau et pulpe de bananes vertes. A partir de pulpe et de peau de bananes 
jaunes, sept protocoles ont été testés et comparés. Parmi ceux-ci, le protocole décrit par Liu et 
al. (1998) et celui proposé par le CIRAD (non publié) ont donné les meilleurs résultats.  
 

 
Abstract 

 
Contribution to the development of cDNA-AFLP method on bananas 
 
Obtaining ARN of quality and in sufficient quantity is an essential stage in the 

realization of cDNA-AFLP. The effectiveness of several protocols of RNA extraction was 
evaluated on peel and pulp of green and yellow bananas. On peel and pulp of green bananas, 4 
protocols were tested and two of them allowed obtaining RNA of good quality and in sufficient 
quantity. They acts of the protocol described by Liu and al. (1998) and that proposed by the 
CIRAD (not published) and which is a modified version of Wan and Wilkins (1994). However, 
new tests must be realized in order to choose more adapted in the case of the extractions on 
peel and pulp of green bananas. Seven protocols were tested and compared on peel and pulp of 
yellow bananas. Among those, the protocols describes by Liu and al. (1998) and that proposed 
by the CIRAD (not published) gave the best results. 
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Abréviations utilisées 
 

% :    Pourcent 
 
µl :   Microlitre 
 
°C :    Degré Celsius 
 
° jour :   Degré jour 
 
A260 :   Absorbance à 260nm 
 
A280 :   Absorbance à 280nm 
 
ACP :   Afrique, Caraïbes, Pacifique. 
 
ARN :    Acide ribonucléique 
 
ARNm :   ARN messager 
 
ARNr :   ARN ribosomique 
 
ARNt :   ARN de transfert 
 
CIRAD-FLHOR :  Centre de Coopération Internationale en Recherche Agronomique pour le 

Développement, section cultures fruitières, légumières et horticoles 
 
DEPC :   Diéthyle pyrocarbonate 
 
DO :  Densité optique 
 
DVV :    Durée de vie verte 
 
Fig. :    Figure 
 
FUSAGx:   Faculté Universitaire des Sciences Agronomiques de Gembloux 
 
ml :    Millilitre 
 
OCMB :   Organisation Communautaire du Marché de la banane 
 
OMC :   Organisation Mondiale du Commerce 
 
RNases :   Ribonucléases 
 
U.V. :    Ultra-violet 


